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Работать для людей, бороться за справедливость!

В конце ноября Председатель Совета Федерации, лидер пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Сергей Миронов провел личный 
прием граждан. На встречу с Сергеем Мироновым приехали 
жители самых разных регионов: Москвы, Подмосковья, Чува-
шии, Курской и Мурманской областей, и даже Абхазии. Среди 
посетителей были известные и уважаемые люди - деятели куль-
туры, спортсмены, ученые. У каждого из них - свои проблемы 
и вопросы, но всех объединяет одно - стремление добиться 
правды и справедливости, неприятие социальной апатии и вера 
в торжество здравого смысла.
От Мурманской области на приеме у Председателя партии по-

бывала целая делегация -  руководитель регионального отделения, 
депутат областного законодательного собрания Александр Макаревич 
приехал с начальником береговых войск Северного флота, героем 
России полковником Андреем Гущиным, командиром 61-й отдельной 
Киркенесской Краснознаменной бригады морской пехоты Северного 
Флота полковником Магомедали Магомеджановым и двумя учеными 
- старшим научным сотрудником Геологического института Кольского 
научного центра РАН, кандидатом геолого-минералогических наук Вик-
тором Яковенчуком и заведующим кафедрой кристаллографии геоло-
гического факультета Санкт-Петербургского государственного универ-
ситета, ведущим научным сотрудником Института химии силикатов им. 
И.В. Гребенщикова РАН профессором Сергеем Кривовичевым. 
Разговор с морскими пехотинцами был серьезным и деловым. Он 

касался целого ряда проблем военнослужащих и их семей. Началь-
ник береговых войск Северного Флота  Андрей Гущин по-военно-
му коротко доложил Сергею Миронову: 
- Мы приехали из поселка Спутник, где гарнизон дислоцируется с 

1956 года. Морская пехота воевала в Великую Отечественную, брала 
Киркенесс. После войны 46 раз выполняла боевые задачи в различных 
точках Мирового океана, в этом году задержали пиратов. Сегодня в по-
селке локальный «демографический взрыв», так как бригада комплекту-
ется,  в основном, по контрактному принципу. Семей становится боль-
ше, рождается много детей. Основные проблемы - детский сад  и школа 
- стоят остро. Нам необходима помощь в строительстве нового детсада, 
начальной школы, в ремонте жилья, других социальных объектов, чтобы 
дети наших офицеров  и военнослужащих могли получать образование, 
а офицеры, в свою очередь, могли спокойно нести службу. 
- Как вы думаете, эти вопросы в большей степени может решить 

Минобороны или губернатор? - поинтересовался Сергей Миронов.
Депутат Мурманской областной Думы, председатель Совета ре-

гионального отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Алек-
сандр Макаревич пояснил: 
- Конечно, главное слово здесь должны сказать федеральный центр, 

Минобороны. Но накануне поездки я встречался с губернатором облас-
ти,  мы обсуждали эти вопросы. Детский садик могла бы построить и 
региональная власть, и к этому готов глава региона Дмитрий Дмитри-
енко. Более того, мы в областном бюджете на 2010 год заложили 10 
миллионов рублей на подготовку типовой проектно-технической доку-
ментации, которая позволяла бы вести строительство по современным 
технологиям.  Все упирается в вопрос земельных отношений. По этому 
поводу я подготовил на Ваше имя соответствующее  обращение. На 
сегодняшний день  все земли в наших гарнизонах принадлежат оборон-
ному ведомству, они исключены из хозяйственного оборота, и строить 
там ни региональные власти, ни муниципальные ничего не могут. 

(Продолжение на 2, 3, 4 стр.)

Сергей Кривовичев, Александр Макаревич, 
Виктор Яковенчук и Сергей Миронов. 

Магомедали Магомеджанов, Александр Макаревич, Анд-
рей Гущин, Сергей Миронов.

Поздравляем всех северян с наступающим Новым Годом!  
Здоровья, удачи, радости и любви вам, уважаемые земляки!

Мурманская область в центре внимания  
Председателя Совета Федерации, лидера 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Сергея Миронова
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(Продолжение.  
Начало на 1 стр.)

Нужно провести землеустрои-
тельные работы, сформировать 
участки и не продать их, как 
это порой предлагает Миноборо-
ны, а передать в областную или 
муниципальную собственность. 
Только после этого мы можем 
что-то сделать.
Сергей Миронов  оценил про-

работанность подхода мурманс-
ких справедливороссов к озву-
ченным проблемам и предложил 
два варианта их решения: 

- Вы правильно ставите воп-
рос, но внесение изменений в 
земельное законодательство, 
хотя и нужный, но  долгий путь. 
А чтобы решить проблемы кон-
кретного поселка, есть  более 
короткий путь. Хочу сказать, вы 
четко указали, что и  почему 
происходит. Я посмотрел доку-
менты, которые вы представили.

По вашим заявлениям уже под-
готовлены мои обращения  в ад-
рес губернатора и Министра обо-
роны. Подпишу эти обращения и 
возьму их на контроль. А через 
региональное отделение партии 
возьмем шефство над поселком.  
Относительно земель Миноборо-
ны, сразу скажу, быстро вряд 
ли получится, но я отступать не 
привык. Действовать будем не 
по принципу  «нас в дверь, а 
мы в окно», но по-десантному 
(срочную службу Сергей Миро-
нов проходил в десантных вой-
сках. - Ред.) - настойчиво доби-

ваться реализации поставленных  
целей. Я думаю, что, учитывая 
такой замечательный предмет 
обращения, как демографичес-
кий взрыв,  мы  найдем пози-
тивное решение и у Министра 
обороны,  и,  я не сомневаюсь, 
у губернатора. Единственное, 
прошу настраиваться, что может 
понадобиться время,  терпение 

и настойчивость и с вашей, и с 
моей стороны. С моей стороны 
такую настойчивость я гаранти-
рую. 
- Морские пехотинцы в бой 

всегда первые, а вот просить  
у них тяжело получается. Если 
бы  еще строительство двух  75-
квартирных домов удалось про-
бить, было бы здорово, - доба-
вил Александр Макаревич. - А 
то  у нас столько было шума, 
что Минобороны будет строить 
жилье, что 7 миллиардов руб-
лей придет в регион. Подводили 
итоги на одном из заседаний 
думы - ни одного миллиарда 
не пришло, и ничего не начало 
строиться. А для военнослужа-
щих это проблема из проблем. 
У нас регион военизированный, 
более пяти тысяч уволенных во-
еннослужащих стоят в очереди 
на получение жилья, более трех 
тысяч офицеров, прапорщиков и 
мичманов только на флоте под-
лежат увольнению или сокраща-
ются,  а перспективы получения  
жилья по-прежнему туманны. 
- Сергей Михайлович, - за-

метил Александр Макаревич, 
- депутаты-единороссы в нашей 
думе отказались включить  рас-
смотрение этого обращения, ад-
ресованного Президенту и Пред-
седателю Правительства, даже 
в повестку заседания. Выходит, 
так их «волнуют» проблемы на-
ших военнослужащих. Поэтому 
я и мои коллеги по фракции 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ и 
обращаемся к вам с просьбой 
донести нашу тревогу до Вер-
ховного Главнокомандующего 
Вооруженными Силами нашей 

страны Д. А. Медведева.
Соответствующее обращение 

депутатов фракции СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ я передаю 
вам, Сергей Михайлович.
- Добро, будем разбираться, -  

ответил Сергей Миронов.
Морские пехотинцы пода-

рили спикеру Совета Федера-
ции тельняшку, герб бригады,   
фоторепродукцию гарнизона 
Спутник и пригласили Сергея 
Миронова на день рождения 
бригады.  В следующем году 
исполняется 305 лет со дня 
подписания Петром �� указа о�� указа оуказа о Из обращения руководителя  депутатской фракции  СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  

в Мурманской  областной Думе Александра Макаревича
 в адрес Председателя Совета Федерации ФС РФ С. М. Миронова:

«В адрес депутатов фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Мурманской областной Думе обрати-
лись жители гарнизонного поселка Спутник Мурманской области с просьбой оказать содействие 
в решении ряда социальных вопросов. 

В поселке Спутник дислоцируется 61 отдельная Киркенесская Краснознаменная бригада морс-
кой пехоты Северного флота (в/ч 38643), являющаяся частью постоянной боевой готовности. 

В последнее время в связи со смешанным принципом комплектования бригады возросло число 
военнослужащих контрактной службы, значительно увеличилось и количество молодых семей, 
в поселке произошел локальный «демографический взрыв», серьезно обостривший весь спектр 
социальных проблем гарнизона. 

Данные проблемы подробно изложены в обращении в Ваш адрес начальника береговых войск 
Северного флота, Героя Российской Федерации полковника А. Ю. Гущина, среди которых наиболее 
актуальные – строительство детского сада на 140 мест, реконструкция жилого городка и строи-
тельство двух жилых домов на 75 квартир, строительство средней общеобразовательной школы 
на 220 мест, строительство спортивно-оздоровительного комплекса с 25-метровым бассейном, 
строительство современной котельной, капитальный ремонт электроподстанций и ряд других.

Уважаемый Сергей Михайлович, я и мои коллеги по депутатской фракции отдаем себе отчет, 
что решение этих проблем потребует определенного времени и серьезных финансовых ресурсов. 
И вместе с тем искренне надеемся, что Ваше вмешательство в ситуацию положит начало их по-
этапному решению».

Из обращения депутатов фракции СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ  в Мурманской областной Думе  в адрес  

Председателя Совета Федерации ФС РФ  
С. М. Миронова:

«Среди субъектов Российской Федерации Мурманская об-
ласть является одним из наиболее военизированных регионов 
страны. На ее территории расположены 7 (5) закрытых адми-
нистративно-территориальных единиц, база Краснознаменного 
Северного флота, части и соединения Ленинградского военно-
го округа, войска воздушно-космической обороны. Численность 
военнослужащих вместе с членами их семей составляет более 
25% населения Мурманской области. Поэтому у нас особенно 
остро ощущается реформа, проводимая в Вооруженных Силах 
Российской Федерации, сокращение военно-кадрового потен-
циала сказывается на увеличении безработицы в Мурманской 
области, усилении криминогенной ситуации. 

Но самая главная проблема – предоставление уволенным 
военнослужащим возможности получения жилья. Только на 
Северном флоте будут сокращены и уволены более 3000 
офицеров и 3000 мичманов и прапорщиков.

Кроме того, более 5000 офицеров, мичманов и прапорщи-
ков, уже уволенных с военной службы, не могут выехать за 
пределы Мурманской области в связи с отсутствием жилья. 
Многие военнослужащие готовы выехать из ЗАТО и остать-
ся жить в Мурманске, но в городе практически не ведется 
строительство жилья, так как строительная база в области 
отсутствует.

Расслужебливание квартир, в которых в настоящее время 
проживают военнослужащие, не решает проблему. Во-первых, 
потому что это жилье понадобиться тем, кто придет на службу, 
во-вторых, найти работу уволенным военнослужащим в гарни-
зонах практически невозможно, в-третьих, они становятся в 
очередь на жилье в муниципалитетах и уже никогда не смогут 
получить квартиру по переселению в среднюю полосу.

Проблема, связанная с взаимодействием органов местного 
самоуправления Мурманской области с органами военного уп-
равления в период реформирования Вооруженных Сил Россий-
ской Федерации, стала предметом обсуждения в Мурманской 
областной Думе на совместном заседании Координационного 
Совета представительных органов местного самоуправления 
и Совета муниципальных образований Мурманской области. 
Также во главу задач встала задача обеспечения жильем во-
еннослужащих и членов их семей.

Региональное отделение политической партии «Справедли-
вая Россия» в Мурманской области, депутатская фракция в 
Мурманской областной Думе очень обеспокоены ситуацией по 
выделению квартир для военнослужащих, которые уже уво-
лены с военной службы (сокращены) или которым предстоит 
пройти соответствующую процедуру. 

В своем послании Федеральному Собранию Российской Фе-
дерации Президент страны Д. А. Медведев поставил задачу 
решить данный вопрос в самое ближайшее время.

Однако, на наш взгляд, Дмитрий Анатольевич не до конца 
владеет той ситуацией, которая сложилась в Мурманской об-
ласти с выделением квартир для военнослужащих, уволен-
ных с военной службы.

В связи с вышеизложенным просим Вас при самой первой 
возможности проинформировать президента страны о край-
не сложной ситуации по решению жилищного вопроса для во-
еннослужащих, уже уволенных с военной службы, и тех, кому 
предстоит это в 2010 году.

С. М. Миронов: «Спасибо за хорошую работу!».

Мурманская область в центре внимания  
Председателя Совета Федерации, лидера 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Сергея Миронова



создании морской пехоты. 
Александр Макаревич также 
презентовал Сергею Миронову 
книгу о морской пехоте, издан-
ную при помощи регионально-
го отделения, и пояснил: «У 
морской пехоты хороший де-
виз: «Где мы - там победа». 
Он очень подходит для нашей 
партии».
После морских пехотинцев 

Сергей Миронов встретился 
с людьми науки. Поводом для 
встречи послужило обращение 
группы ученых из Мурманской 
области к Председателю Совета 
Федерации с просьбой о содейс-
твии в получении финансирова-
ния уникальных исследований, 
проводимых Геологическим ин-
ститутом Кольского научного 
центра РАН. Деньги необходимы 
как для продолжения самих ис-
следований, так и для обновле-
ния технической базы Кольского 
научного центра. 
Поясняя цель приезда, Алек-

сандр Макаревич подчеркнул: 
- Обращаясь к вам, мы уви-

дели неформальную заинтересо-
ванную реакцию. Мы написали 
письмо о выделении из феде-
рального бюджета целевым на-
значением через  РАН 117 мил-
лионов рублей для приобретения 
необходимого оборудования и 
завершения полного цикла ис-
следований. Ведь сумма-то не 
критичная в масштабах страны. 
У нас уже есть ответ от пре-
зидента РАН Осипова, в кото-
ром говорится, что проблема 
актуальная и важная, но решать 
ее в нынешней ситуации нужно  
поэтапно. Только здесь ситуа-
ция, когда промедление смерти 
подобно. Мурманское отделение 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ держит эту тему на кон-
троле. Когда депутат Госдумы 
Елена Вторыгина недавно при-
езжала в наш регион, мы еще 
раз встретились с учеными. На 
сегодняшний день  есть консоли-
дированная позиция Президиу-
ма КНЦ РАН - принято решение 
о создании на его базе Центра 
исследований природных и син-
тетических нано- и микропорис-
тых веществ. 
Кандидат геолого-минерало-

гических наук, старший науч-
ный сотрудник Геологическо-
го института КНЦ РАН Виктор 
Яковенчук рассказал Сергею 
Миронову о последнем открытии  
ученых:
- Я работаю старшим науч-

ным сотрудником в Геологи-
ческом институте КНЦ РАН в 
лаборатории самоорганизации 
минеральных систем. Изучаю 
минералы Хибин, Ловозера и 
Ковдора. Это уникальные мас-
сивы на Кольском полуострове, 
потому что такого количества 
минералов, как в этих масси-
вах, нет больше нигде в мире. 
В 1973 году мы открыли первый 
минерал из группы титано-си-
ликатов, обладающий катионно-
обменными свойствами. Через 
8 лет он был синтезирован и 
запатентован американской 
компанией, используется как 
абсорбент для очистки нефти 
и нефтепродуктов от вредных 
примесей. В 2004 году мы на-
шли его кальциевый аналог, по-
лучивший название - иванюкит. 
Вместе с Сергеем Кривовиче-
вым изучили его и поняли, что 
он тоже является катионооб-
менником. При комнатной тем-
пературе из водного раствора 
этот минерал поглощает 22 
элемента из таблицы Менделе-
ева - тот же таллий, цезий, ру-
бидий. Мы поняли, что он мо-
жет применяться для очистки 
радиоактивных отходов, воды. 
Помимо этого, минерал пог-

лощает  огромное количество 
органики и является хорошим 
абсорбентом.  Если наладить 
его искусственное синтезиро-
вание, то ему нашлось бы ши-
рокое применение в экономике 
и народном хозяйстве, в том 
числе при захоронении радио-
изотопов. Иностранцы тут же 
синтезируют эти минералы и 
патентуют.  Поэтому у нас и  
возникла идея создать мощный 
научный центр.  Мы прошли 
путь в четыре года, и вы, Сер-
гей Михайлович,  единствен-
ный государственный деятель, 
кто обратил внимание на нашу 

проблему.
Заведующий кафедрой крис-

таллографии геологического 
факультета Санкт-Петербург-
ского государственного уни-
верситета профессор Сергей 
Кривовичев поддержал коллегу:
- Эти научные  разработки 

в перспективе приведут к на-
стоящему прорыву в области 
передовых нанотехнологий, о 
развитии которых не раз гово-
рил Президент России Дмитрий 
Медведев.  Похожие  соедине-
ния уже были в  поле зрения 
ученых, в США они были разра-
ботаны в 90-х годах, в сравне-
нии с базовыми технологиями, 
которые использовались тогда 
и сейчас, по оценкам ученых, 
введение этих новых материа-
лов дало экономическую выго-
ду 600 миллионов долларов для 
государства. Это колоссальные 
деньги, которые намного окупа-
ют вложенные средства. Наука 
в этом смысле не дармоед, она 
не только требует деньги, она с 
лихвой их отдает. 
-  Кольский центр чрезвычайно 

важен для всей отечественной 
науки, - добавил Виктор Яко-
венчук. - Ведь мы применяем 
в нашей работе эксклюзивные 
методы. Мы фактически учимся 
у природы, которая раскрывает 
нам все новые и новые тайны.
В ответ Сергей Миронов поб-

лагодарил ученых за приезд и 
рассказал о своем знакомстве с 
нашим краем:  
- Для меня Кольский полуос-

тров вообще памятен тем, что 
моя первая в жизни экспедиция 
состоялась там, когда я учился 
в техникуме. База у нас была на 
Терском берегу.  Первые образ-
цы в свою будущую коллекцию 
минералов - амазонит, аметисты 
- я там собрал.
Сергей Миронов еще долго 

беседовал с гостями из Коль-
ского Заполярья, с професси-
ональным знанием дела об-
суждая свойства минералов, 
коллекцию которых он собирал 
на протяжении многих лет. В 
конце беседы Виктор Яковен-
чук подарил Сергею Миронову 
для его коллекции три редких 
минерала с Кольской земли и 
книгу, посвященную минералам 
Хибинского массива. «Эта кни-
га уникальная – она издана за 
рубежом и признана лучшей 
книгой по минералогии».  А 
Сергей Кривовичев  от кафед-
ры минералогии Санкт-Петер-

бургского университета пода-
рил минералогический словарь 
и книгу о перспективных ма-
териалах. В ответ Сергей Ми-
хайлович презентовал ученым 
каталог своей коллекции и по-
желал им успехов.  
- Если мы на деле поможем 

нашим ученым, то Виктор Яко-
венчук пообещал взять на себя 
встречное социалистическое 
обязательство - собрать все ми-
нералы, о которых рассказыва-
ется в книге «Минералы Хибин», 
для Вашей, Сергей Михайлович,  
коллекции, как говорится,  в  
натуральном виде, - улыбаясь, 
сказал Александр Макаревич. 
После всех встреч Сергей 

Миронов дал короткое интервью 
мурманскому телеканалу. Пред-
лагаем его вашему вниманию.
Корр.  - Сергей Михайлович, 

что вы можете сказать о созда-
нии Центра по развитию нано-
технологий?
С. Миронов. - По первой 

профессии я геолог. Вы слы-
шали, что рассказали мои кол-
леги. Нужно помогать ученым 
создавать такой научный центр 
и самая главная задача - надо 
закупить необходимую совре-
менную аппаратуру, чтобы они 
могли дальше работать для Рос-
сии, открывать новые минера-
лы, создавать новые реальные 
нанотехнологии, которые могут 
применяться в самых различ-
ных областях нашей промыш-
ленности и экономике. Буду 
писать письмо Председателю 
Правительства, так как эта 
тема заслуживает самого при-

стального внимания и требует в 
масштабах государства не таких 
уж больших денег».  
Корр. -  У вас много воспоми-

наний, связанных с Мурманской 
областью. Наверное, ее трудно-
сти для вас не чужие. Можно ли 
решить проблему военных, тем 
более что она стоит остро и не 
только в гарнизоне Спутник?
С. Миронов.  - Проблему во-

енных нужно решать. Причем 
здесь она раскладывается на 
две составляющих. Первая - для 
тех, кто сейчас служит. Вы зна-
ете позицию нашего Верховного 
Главнокомандующего,  что нуж-
но создать для них нормальные 
человеческие условия, обеспе-
чивая служебным жильем во 
время прохождения службы. Вот 
в Спутнике  настоящий демог-
рафический взрыв. И, конечно, 
эти вопросы нужно решать. И 
решение должно быть комплек-
сным - и со стороны Миноборо-
ны, и со стороны региональных 
властей. 
Вторая  - значительное со-

кращение армии в связи с 
проводимой реформой. При 
этом сейчас многие офице-
ры вынужденно увольняются 
из армии, и в отличие от тех, 
кому при увольнении всегда 
было гарантировано жилье, им 

никто ничего не гарантирует, 
и многие остаются у разби-
того корыта. Люди отслужили 
по 15 и более лет на севере 
за Полярным кругом, и теперь 
им говорят: «Все, спасибо, вы 
больше Родине не нужны». А 
что им делать? На родине у 
них жилья нет, и государство 
не готово  что-то предоставить. 
Это несправедливо. И вот эта 
часть проблемы, думаю, будет 
сложнее, чем первая. Потому 
что первая часть, я уверен, бу-
дет решена. Другое дело,  что 
на это  потребуется время. 
Вы знаете, что и Председатель 

Правительства и Президент, ког-
да ездят по стране и посещают 
гарнизоны, уделяют им очень 
пристальное  внимание. Офицер 
современной российской армии 
должен служить спокойно, и у 
него не должна болеть голова о 
социально-бытовых проблемах. 
Их должно решать государство. 
Поэтому я не сомневаюсь, что 
эта часть будет решена. А что 
касается обеспечения жильем 
уволенных - эта проблема на-
много сложнее. Но я считаю, 
что государство обязано свои 
долги отдавать, тем более тем 
людям, которые выбрали своей 
профессией защиту Родины.
Корр. - У региональной влас-

ти есть большая головная боль 
- в связи с реформированием 
армии расформировываются во-
инские части, высвобождаются 
земли, которые пустуют, на них 
ничего нельзя построить. Эта 
проблема как-то будет решена?
С. Миронов. - Здесь возникает 

третий пласт вопроса, связанный 
с землей. Это земли Миноборо-
ны. Если Минобороны решает 
прекратить существование тех 
или иных объектов, естественно, 
встает  вопрос, а что делать с 
этой землей? Ведь  гражданские 
власти могли бы использовать 
ее в своих интересах, развивая 
то же строительство. Но иногда 
получается, что Минобороны, а 
точнее, отдельные его предста-
вители, ведут себя, как собака 
на сене - «сам не ам и другим 
не дам». И это, конечно, не-
правильно. Здесь надо ставить 
вопрос. Но могу сказать точно, 
что не может быть однозначно-
го решения. Как законодатель, я 
точно знаю, что нельзя принять 
закон, по которому, если Ми-
нобороны ликвидирует какие-то 
свои объекты, земля автомати-
чески будет выходить из под его 
контроля. В каждом конкретном 
случае нужно решать вопрос 
отдельно с оборонным ведомс-
твом. Понятно, что это требует 
и бюрократической переписки, 
и усилий, но нужно действовать 
именно  так. И по тому вопросу, 
по которому обращались морс-
кие пехотинцы, буду обращаться 
в Министерство обороны.

(Окончание на 4 стр.)

«На территории Мурманской области  пло-
щадь земель Министерства обороны составля-
ет 395 тыс. га, в том числе  за пределами насе-
ленных пунктов – 389 тыс. га…

           …Многие земельные участки из со-
става земель обороны в настоящее время не 
используются организациями Минобороны  или 
используются не по целевому назначению и 
тем самым не могут по определению быть та-
ковыми, и, следовательно, должны в соответс-
твии с принципами земельного права (ст.1 ЗК 
РФ) облагаться земельным налогом.

На сегодняшний день земельные платежи за 
земли обороны, в том числе не используемые 
по назначению, не поступают в местные бюд-
жеты, земельные участки не могут быть вовле-
чены в хозяйственный оборот.

Кроме того, собственники помещений в мно-
гоквартирных домах не могут реализовать свое 
право на долевую собственность на земельные 
участки, на которых расположены дома (ст. 36 
Жилищного кодекса РФ). Примеры: пос. Спут-
ник, Высокий, Песчаный, Видяево, г. Кандалак-
ша и другие.

В связи с изложенным просим Вас рассмот-
реть следующие предложения:

1. Ввести в федеральное законодательство 
норму: при передаче объектов социальной 
сферы из собственности РФ в собственность 

субъектов РФ или муниципальных образований 
в обязательном порядке формировать земель-
ные участки и одновременно передавать их со 
зданиями, строениями, сооружениями как са-
мостоятельные объекты;

2. Обеспечить формирование земельных 
участков под ранее переданными в муници-
пальную собственность объектами недвижи-
мости за счет федеральных средств, прекра-
тить право пользования такими земельными 
участками и право собственности РФ на них;

3. Ввести обязательность уплаты земельно-
го налога за земельные участки, используе-
мые организациями Министерства обороны не 
по целевому назначению (занятые зданиями, 
строениями, сооружениями, использующимися 
в гражданских целях), или не используемые в 
течение 3-х лет;

4. Запретить Министерству обороны продажу 
неиспользуемых земельных участков, не заня-
тых зданиями, строениями, сооружениями; та-
кие земельные участки должны передаваться 
в собственность муниципальных образований 
или субъектов Российской Федерации, в том 
числе в первую очередь в границах населенных 
пунктов (если бы была такая норма в законо-
дательстве, вопрос об отсутствии земельного 
участка для строительства, например, детско-
го сада в н.п. Спутник не стоял)».
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Виктор Яковенчук и Сергей Миронов - рукопожатие 
коллег.

Виктор Яковенчук.

Из обращения руководителя депутатской фракции «Справедливая Россия»   
в Мурманской  областной Думе Александра  Макаревича

 в адрес Председателя Совета Федерации ФС РФ  С. М. Миронова:
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(Окончание.  
Начало на 1, 2, 3 стр.)

Будем смотреть по каждому 
земельному участку, что можно 
сделать, и искать компромисс 
между региональными и местны-
ми властями и Минобороны.
Корр. -  Мурманская область 

является дотационным регионом, 
многие люди сейчас уезжают из 
области. Раньше они приезжали 
сюда за длинным рублем, сейчас 
зарплаты такие же, как в средней 
полосе. Какие вы видите перспек-
тивы развития русского Севера. 
Может, проще всех переселить?
С. Миронов. - Нет. В свое вре-

мя, в 90-х годах, у некоторых ру-
ководителей, в том числе в ран-
ге Председателя Правительства, 
были такие идеи, что нужно ра-
ботать здесь вахтовым методом.  
Дескать, не нужно на Севере ни-
чего развивать, не нужно вкла-
дывать деньги, не нужно никакой 
социальной инфраструктуры. Это 
был полный бред! Дело в том, 
что если бы мы пошли таким пу-
тем, то однажды очередная вахта 
приехала бы, а здесь уже чужие 
дяди, которые сказали бы нам: 
«Знаете что, вам эта земля, судя 
по всему, не нужна, а нам нуж-
на, и мы будем здесь жить». Это, 
конечно, утрированная ситуация, 
но мы - северная страна, у нас  
более половины территории по 
международным критериям нахо-
дится в северной части. 
В этой связи мы, безусловно, 

должны закрепляться на Севере и 
на Дальнем Востоке, осваивать их 
и создавать нормальные челове-
ческие условия для жизни наших 
граждан, потому что в XXI веке 
люди должны жить в соответствии 

с нашими возможностями,  дости-
жениями, и, прямо скажем, с на-
шими интеллектуальными и мате-
риальными богатствами. Поэтому 
нужно решать эти проблемы по-
государственному  и не надо стес-
няться брать на вооружение  то, 
что в свое время неплохо работа-
ло - те же северные коэффициен-
ты, те же специальные льготы. 
Вы сказали, что в свое вре-

мя на Север ехали за длинным 
рублем, так и должно быть. По-
тому что должно быть выгодно 
приехать, отработать, потом по 
специальной программе полу-
чить возможность иметь жилье.  
А ведь есть желающие, которые 
закрепляются и не хотят уезжать 
с Севера, они уже воспитывают 
здесь внуков. Ведь Север – это 
прекрасная природа! Да, суровая, 
но там есть свое очарование и 
свои прелести. Поэтому нужно 
создавать условия на Севере, 
чтобы там были города и посел-
ки - современно оборудованные, 
пригодные для комфортного про-
живания и  качественной жизни. 

Корр. - Это перспектива дале-
кого будущего?
С. Миронов. - Да почему да-

лекого? Есть же позитивные при-
меры. Я нисколько не сомнева-
юсь, что на Кольском полуострове 
есть населенные пункты, жители 
которых гордятся, что они живут 
в таких замечательных благоуст-
роенных местах. Другое дело, что 
это, к сожалению, не является 
повсеместным. Точно так же, как 
на других северных территориях  
есть уникальные города, не буду 
брать Ханты-Мансийск, Ямал. У 
них другие возможности, исходя 
из запасов углеводородов. Но, тем 
не менее, это должно становиться 
нормой, и не нужно ждать како-
го-то далекого светлого будущего,  
нужно создавать его уже сейчас!
В конце интервью Сергей Ми-

ронов поблагодарил всех, кто 
присутствовал на приеме и пере-
дал жителям Кольского полуост-
рова отдельную благодарность.
- А моим товарищам по пар-

тии в Мурманской области  но-
вых успехов  в отстаивании 
интересов земляков. Так де-
ржать, - напутствовал в заклю-
чение Александра Макаревича 
лидер СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ Сергей Миронов.

P. S. Региональное отделение 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ в Мурманской области 
выражает признательность за 
активное участие в подготов-
ке встречи с С. М. Мироновым 
депутату фракции СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ в Государствен-
ной думе Елене Вторыгиной, а 
также члену Центрального со-
вета партии, председателю Об-
щероссийского союза женщин 
Военно-Морского флота Рос-
сии Марине Добровольской.

 1 декабря 2009 состоялось заседание Координацион-
ного совета при Председателе Совета Федерации по со-
циальной защите военнослужащих, сотрудников правоох-
ранительных органов и членов их семей на тему «Семья 
военнослужащего в условиях формирования нового об-
лика Вооруженных Сил Российской Федерации». 

Вопросы повышения статуса военнослужащих, обеспе-
чения их жильем, увеличения денежного довольствия и 
качественного улучшения медицинского, санаторно-курор-
тного обслуживания, создания достойных социальных усло-
вий  для военнослужащих, увольняющихся в запас, а также 
социальной поддержки семей погибших – эти и многие дру-
гие проблемы обсуждены на заседании Координационного 
совета при Председателе Совета Федерации по социальной 
защите военнослужащих, сотрудников правоохранительных 
органов и членов их семей. Решение этих ключевых задач 
позволит существенно укрепить институт семьи военно-
служащего, подчеркивали в ходе дискуссии члены Совета 
Федерации, депутаты Государственной Думы, руководители 
Министерства обороны России, МВД, общественных орга-
низаций, представители экспертного сообщества.

Открыл заседание Председатель Совета Федерации Сергей 
Миронов. Он, в частности, отметил, что модернизация нацио-
нальных вооруженных сил предполагает не только их качест-
венно новую структуру, оснащение новейшей техникой и воору-
жением, но и решение целого комплекса социальных проблем 
военнослужащих. По его словам, «за последние годы в армии, 
в том числе с точки зрения бытовых условий, сделано больше, 
чем за последние десятилетия». Глава верхней палаты россий-
ского парламента считает обнадеживающей позицию Прези-
дента, заявленную им в Послании Федеральному Собранию о 
том, что в 2010 году будет решен вопрос по обеспечению жи-
льем военнослужащих, увольняющихся в запас, а в 2012 году 
–  с обеспечением всех военнослужащих служебным жильем. 
Однако, по его словам, уже 
принятых решений недо-
статочно. «Особенно это 
касается вопросов законо-
дательного регулирования 
правового статуса членов 
семьи военнослужащего, - 
сказал С.Миронов. - Раньше 
компенсацией для семьи 
за отсутствие работы для 
жены, бытовые неудобства 
и частые переезды был 
высокий материальный 
достаток и система льгот 
для военнослужащих». Со-
кращение же объема мер 
материальной поддержки 
и лишение большинства 
привилегий привели к кри-
зису институт семьи воен-
нослужащих. 

«Сегодня наши защит-
ники Отечества сами нуждаются в социальной защите», - 
считает глава Совета Федерации. Неустроенный быт мешает 
им добросовестно выполнять свои обязанности, заметил он. 
Основными факторами, определяющими социально-эконо-
мическое положение семьи военнослужащих, по его словам, 
является совокупный денежный доход и жилищные условия. 
В этой связи улучшение материального положения лишь от-
дельных категорий военнослужащих путем введения новых 
выплат кардинально не улучшает денежного довольствия 
всего армейского коллектива, а иногда и становится источни-
ком негативных тенденций в российской армии.

Спикер Совета Федерации назвал бесперспективной сов-
ременную структуру денежного довольствия: «Мы уже много 
раз говорили, что в нынешней форме денежное довольствие 
девальвирует воинское звание и воинскую должность, одна-
ко эта система продолжает существовать. Денежное поощ-
рение за выполнение одной и той же работы 10 процентам 
офицерского корпуса породила социальное расслоение сре-
ди военнослужащих и их семей. Оно формирует морально-
психологическую напряженность в воинских коллективах». 
Глава Совета Федерации убежден, что не менее 80 процен-
тов ежемесячного денежного довольствия офицера долж-
ны составлять оклады по воинскому званию и должности, 
поскольку именно из этих средств, а не из надбавок будет 
начисляться пенсия. 

Приоритетными для законодателей Председатель СФ, пос-
тоянный член Совета Безопасности РФ назвал следующие 
направления: необходимость более четкого установления 
правового статуса семьи военнослужащих, особенно потеряв-
ших кормильца во время исполнения им служебных обязан-
ностей; потребность в более подробной регламентации прав, 
связанных с трудоустройством, воспитанием детей их учебой 
в государственных учебных заведениях, а также обеспечение 
медико-санаторных и других социальных гарантий. 

По материалам пресс-службы  
Совета Федерации.

Главное - укрепить институт  
семьи военнослужащего 

К ТЕМЕ

Редкие минералы Кольского Заполярья, включая иваню-
кит, в руках Председателя Совета Федерации.

Региональное отделение политической партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ готово взять шефство 
над домом-музеем первого в мире космонавта Юрия 
Алексеевича Гагарина, который находится в посел-
ке Корзуново Печенгского района. Когда в прошлом 
году справедливороссы посетили музей, на них очень 
большое впечатление произвел тот факт, что препо-
даватели и ученики школы № 7, на балансе которой 
сегодня находится музей Гагарина, можно сказать, на 
голом энтузиазме своими силами восстановили его 
после многолетнего запустения и с помощью властей 
района привели в порядок. Тем не менее, сегодня зда-
нию музея требуется немалый ремонт. 

Началом  этой работы станет  подписание 22 декабря со-
глашения о сотрудничестве и шефских связях между регио-
нальным отделением СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ и админис-
трацией школы, заключение которого поддерживает глава 
района Виктор Маврин. Главной целью соглашения, помимо 
материальной стороны, является совершенствование систе-
мы патриотического воспитания молодого поколения в связи 
с предстоящим празднованием в апреле 2011 года 50-летнего 
юбилея первого полета человека в космос. 

Развитие такого сотрудничества  и координация совмест-
ных действий будет способствовать  сохранению музея пер-
вого космонавта СССР и планеты Земля Юрия Алексеевича 
Гагарина, исторической памяти, гражданского и патриотичес-
кого воспитания молодых граждан страны.

Также региональное отделение партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в рамках соглашения берет на себя обязательства 
по ремонту кровли и фасада здания, по косметическому ре-
монту внутренних помещений, по замене ограждения вокруг 
здания. Планируется изготовление новых стендов и витрин, 
приобретение видео-демонстрационной техники, издание 
буклета о деятельности музея и организация поездки уча-
щихся корзуновской школы № 7 в город Королев с целью по-
сещения музея «Центр управления полетами». Председатель 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  Сергей Миронов оказал 
содействие в изыскании необходимых средств на эти цели.

В обязанности школы, в свою очередь,  входит повышение 
качества патриотического  воспитания в образовательных 
учреждениях  и проведение научно-обоснованной органи-
заторской и пропагандистской деятельности с целью даль-
нейшего развития патриотизма как стержневой духовной 
составляющей России.

Дому-музею Гагарина

Дело пошло
На имя депутата Мурманской 

облдумы Александра Макаре-
вича пришел ответ из аппарата 
Совета Федерации, в котором 
сообщается, что обращения де-
путата и начальника береговых 
войск Северного флота полков-
ника Андрея Гущина после их 
рассмотрения  Председателем 
Совета Федерации Сергеем Ми-
роновым направлены Министру 
обороны РФ А. Э. Сердюкову и 
губернатору Мурманской об-
ласти Д. В. Дмитриенко. 

Сергей Кривовичев, Александр Макаревич, Виктор Яковен-
чук, Елена Вторыгина и Сергей Миронов.


